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「新竹市『影像博物館』促參前置作業」委託專業服務案 

公聽會會議紀錄 

一、 時間：108 年 9 月 23 日（星期一）上午 10:00 

二、 地點：新竹市文化局影像博物館 

三、 主席：邱秘書淑芳            記錄：游靜敏 

四、 出席情況：專家學者、民間團體、地方居民等（詳簽到表） 

五、 主席致詞：略 

六、 規劃單位簡報：略 

七、 與會人員意見： 

（一）黃美慧議員 

定位主題不應過於商業，應以影像人才培育為核心，作為在地學

生發表基地。 

（二）吳青山議員 

1.未見委外未來營運方向說明，建議考量做為藝術策展空間。另歷

史建築是否會受破壞? 

2.影博館土地所有權，非全屬新竹市，部份為新竹縣所有，要如何

處理? 

（三）張祖琰議員 

公聽會通知不及，在場均為議員及里長，民眾較少，建議重開。

公聽會資料中，權利金收取、營運方案與預算均未列出，僅有一

般 OT 說明，資料不足。 

（四）林彥甫議員 

加強公益性及歷史建築保存；未來委外後，如民間要租借，是否

有相應方案? 

（五）李國璋議員 

影博館往促參是正確方向，但對營運方向及文化政策目標是否能
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一致感到存疑。另應考量新竹市民優先與優惠，確保使用之公益

目的。 

（六）蔡惠婷議員 

公聽會訊息有些倉促，應改進。建議參考荷蘭電影博物館的影像

產業推動與公民教育的作法，成為影像創作基地、工作坊交流及

校外教學場地。 

（七）廖子齊議員 

法國左岸博物館的公益性可參考，BTO 應是較好的方式。 

   (八)  陳啟源議員： 

        影博館土地所有權，非全屬新竹市，部份為新竹縣所有，要如何

處理? 

（九）榮光里張里長 

希望能有些在地回饋，例如停車優惠。 

八、綜合回應： 

 (一) 毛致新委員 

1. OT 方式經營，需以公益性及文化性為核心，以桃園光影電影館為

例，桃園市政府每年補助預算約 200 萬，不受票房影響，故公益

性高，所以新竹影像館若委外經營，同時兼顧公益，值得期待。 

2.新竹現有 5 家電影院，以影像館現有條件經營商業電影，較無優

勢。建議考量電影之市場區隔，透過以非商業電影，結合周邊景

點，或許能形塑特色。 

3.OT 性質非全為公益，廠商也應有合理利潤。以台北光點來說，民

眾最常去的即是光點咖啡，現在獨立書店也結合咖啡館，如果限

制業者的經營模式，會影響業者經營意願。 

4.以藝術、復古、懷舊電影為主題，新竹交大清大許多對藝術電影

有興趣的學生為客群，加上影博館周邊既有民眾，開發老片及藝

術電影，推動潛在市場。 

     5.內灣戲院即是利用懷舊配合周邊景點的經營模式，值得參考。 
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  (二)文化局： 

1. 公聽會主要為蒐集地方居民、民間團體與相關領域專家學者之意

見，以符合地方需求。對於議員所提公告時間及方法的改善，將

檢討改進。 

2. 本案委外標的影像博物館，未來委外經營，仍以影像產業推廣、教

育及藝文機能為核心，故其於公益及文化政策的執行，並不影響

公共建設之原目的，而附屬事業規範之餐飲機能將限制使用空

間、面積及大小，避免過於商業化；歷建之保存將依文資法相關

規範辦理應遵循之事項。 

3. 有關在地回饋部份，本局將於契約中要求廠商於投資計晝中提出公

益回饋活動及睦鄰計畫，回饋部分將列入評分。 

4. 土地方面的問題我們將循法規於可行性分析中審慎評估。 

5. 榮光里長所提在地民眾停車優惠意見，將納入可行性評估報告書中

評估。 

6. 本案預計於今年 12 月進行公告招商，希望能在明年 2 月底前完成

與委外廠商簽約。 

八、 結論 

感謝各位參與並提供寶貴意見，相關意見會作為本案後續規劃之參考

依據。 

九、 散會：下午 11 時 50 分 

 

 


